
鴨川市教育委員会 11月定例会議事録

１ 日 時 令和６年 11 月 21 日（木） 開会 午後 14 時 00 分

閉会 午後 15 時 30 分

２ 場 所 天津小湊支所 ２階会議室

３ 出席委員 （１）鈴木希彦 （２）石井千枝 （３）吉原里夏

（４）永島康弘 （５）丸山伸夫

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）鈴木昭彦 （３）岡安泰弘

（４）鈴木圭一郎 （５）嶋津延枝 （６）岡安晃宏

（７）尾形美樹 （８）高濱洋一 （９）石﨑要一郎

５ 傍 聴 者 なし

６ 教育委員会 10 月定例会議事録の承認
・ 鈴木教育長から、鴨川市教育委員会 10 月定例会議事録について、訂正等の確
認がなされ、質疑なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 鈴木教育長から、10 月定例会以降に教育長が出席した行事等の内容につい

て、別紙報告書をもとに報告がなされた。

・ 石井委員から、長狭地区で開催された鴨川市立国保病院主催の鴨国まつり

において、長狭学園の４年生が国保病院の歴史をテーマに、デジタル機器を

使用して上手にプレゼンテーションをしていたとの報告がなされた。また、

ダブルダッチの演技や金束地区のお囃子のプレゼンテーションにおける子ど

も達の活動の様子に、院長が感心していたとの報告がなされた。さらに、地

域医療の要である国保病院の存在価値と、地域としても支えていく必要性を

改めて感じたとの発言がなされた。

・ 吉原委員から、先月は鴨川中学校の授業参観をする機会があり、一クラス

の人数が多い印象を受けた。一方先日、長狭中学校の保護者だった方と話を

した際に、生徒数の減少を心配していたが、市内中学校の中でも、教育に対

する格差が出てきてしまうことが懸念されるとの意見がなされた。

また、にじいろはうすの第三の居場所がオープンし、障がいの重いお子さ

んでも預かってくれる場ができ、環境が整いつつあるとの感想が述べられた。

・ 丸山委員から、鴨川市少年少女剣道大会に出席したが、教育長から子ども

達に向けた話に感銘を受けたとの感想が述べられた。また、先生方の影響力

は大きく、諸課題があるとは思うが引き続き頑張っていただきたいとの意見



が述べられた。

・ 永島委員から、保護者との話の中で髪の毛や持ち込んではいけない物等の

校則が話題になったが、携帯電話等、学校に持ち込んではいけないものがあ

るかとの質問がなされた。

・ 鈴木学校教育課長から、小学校については頭髪の色は特に制約はなく、中

学校については、原則黒髪である旨の説明がなされた。また、携帯電話の持

ち込みについては、小学校、中学校ともに申告の上、子ども達から朝預かっ

て下校時に本人に返す、という流れが通常であるとの説明がなされた。また、

今年度、校則について、保護者等から教育委員会に問い合わせはないとの説

明がなされた。

・ 吉原委員から、校則を守れる学校には厳しい校則はない傾向があると言わ

れているとの発言がなされた。

・ 石井委員からは、公立の学校においては小学校高学年くらいの年代からは、

ある程度の校則がなければいけないのではないかとの意見が述べられた。

８ 報 告

（１）令和６年度卒業式及び令和７年度入学式の祝辞について

・ 高濱学校教育課主任管理主事から、令和６年度卒業式及び令和７年度入学

式の期日と祝辞者について、資料をもとに報告がなされた。

（２）冬季休業中における学校閉庁日の取扱いについて

・ 高濱学校教育課主任管理主事から、冬季休業中における学校閉庁日の取扱

いについて、資料をもとに報告がなされた。

９ 議 事

（１）令和７年度当初予算における要望等について

・ 尾形学校教育課課長補佐から、令和７年度当初予算における要望等につい

て、別冊資料をもとに説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、給食費の米の価格高騰に係る予算については反映されて

いるかとの質問がなされた。

・ 尾形学校教育課課長補佐から、米の価格高騰分を反映している旨の説明が

なされた。

・ 永島委員から、教員からの要望の聞き取りは行っているかとの質問がなさ

れた。

・ 尾形学校教育課課長補佐から、消耗品費、備品費、図書購入費等について、

市内全校を回って学校の要望を聞いた上で予算要望をしているとの説明がな

された。

・ 岡安生涯学習課長から、生涯学習課では次年度新規事業の予定はなく、厳

しい財政状況の中ではあるが、今年度並の予算確保を図る旨の説明がなされ

た。



・ 鈴木教育長から、市民音楽祭の 50 周年に係る予算はどこに反映されている

かとの質問がなされた。

・ 岡安生涯学習課長から、文化活動事業の中で予算要求を行っている旨の説

明がなされた。

・ 吉原委員から、米の値上がりによる給食費の値上げについては、どうなる

見通しになっているかとの質問がなされた。

・ 山口教育次長から、賄い材料費は原則保護者の負担となっているが、現在、

保護者負担で足りない分を市が補っていることや、昨年度の給食センター運

営委員会での協議では、給食費については据え置きの要望が出されていたと

の説明がなされた。また、今後、検討していく必要性はあるのではないかと

の意見が述べられた。

・ 吉原委員から、給食費第三子以降無償化の事業は継続しているのかとの質

問がなされた。

・ 山口教育次長から、継続している旨の説明がなされた。

・ 石井委員から給食費は口座からの引き落としになっているのかとの質問が

なされた。

・ 山口教育次長からほぼ引き落としになっているとの説明がなされた。

・ 石井委員から滞納の状況はどうなっているのかとの質問がなされた。

・ 山口教育次長から、未納はあり、未納者への督促はしているが、電話や直

接交渉等の対策を強化する必要がある旨の意見が述べられた。

・ 代見学校教育課学校給食係長から、99％が口座引き落としとなっているこ

と、未納者は固定化の傾向が出てきているとの説明がなされた。

・ 鈴木教育長から公民館の維持管理費は例年と比較して上がっているかとの

質問がなされた。

・ 岡安生涯学習課課長補佐から、公民館の維持管理費は今年度と比較して減

額になっているとの説明がなされた。

・ 鈴木教育長から公民館の統合に伴い、他の公民館を地域の方に使いやすい

ようにすると説明している以上、近隣の公民館の維持管理をしていくという

のが条件だったはずであるとの質問がなされた。

・ 岡安生涯学習課課長補佐から、西条公民館と主基公民館については、他の

公民館よりも環境整備をしていくための修繕費を手厚くしているとの説明が

なされた。

・ 鈴木教育長から市民と約束したことについては、守らなければならない、

そのための予算要望については、しっかりとやってほしいとの意見が述べら

れた。

・その他質疑なく、挙手全員で承認された。

（２）鴨川市いじめ問題対策調査会委員の委嘱について

・ 石﨑学校教育課指導主事から、鴨川市いじめ問題対策調査会委員の委嘱に



ついて、資料をもとに説明がなされた。

・ 丸山委員から 任期が 12 月１日からの理由について、質問がなされた。

・ 石﨑学校教育課指導主事から、委員の任期についての説明がなされた。

・ 石井委員から鴨川市いじめ問題対策調査会の設置時期が 12 月だったからで

はないのかとの意見がなされた。

・ 山口教育次長から、鴨川市いじめ問題対策調査会については教育委員会に

おいて設置規則が定められており、施行は平成 28 年 4 月 1 日からであるが、

最初の委嘱が 12月であったため、この流れが続いている旨の説明がなされた。

・ 鈴木学校教育課長から、毎年全国で実施されている問題行動等調査の結果

が公表されるのが 11 月上旬頃であり、その結果や２学期の本市のいじめの状

況も踏まえて会議を開催しているとの説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、委員名簿の記載の仕方について、確認がなされた。また、

任期については必要に応じて見直しをすることも検討してもよいのではない

かとの意見が述べられた。

・ 鈴木学校教育課長から、組織の動きとしては現状不都合はないが、見直し

について検討していく旨の説明がなされた。

・ 他に質疑なく、挙手全員で承認された。

（３）鴨川市学校給食センター施設、設備等整備計画の一部変更について

・ 代見学校教育課学校給食係長から、鴨川市学校給食センター施設、設備等

整備計画の一部変更について、資料をもとに説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、夏季休業を短くして冬季休業を長くすることにより工期

を確保することになっていたが、予定どおり工事は実施するということでよ

いかとの質問がなされた。

・ 鈴木学校教育課長から、空調の工事は実施できないが他の工事は当初予定

のとおり冬季休業中も実施する予定であるとの説明がなされた。

・ 代見学校教育課学校給食係長から、給食を停止した期間を含めた冬季休業

中に、ボイラーの入れ替えや調理場内の工事を実施するとの補足説明がなさ

れた。

・ 鈴木教育長から、工事の予定が変更になることによって、課題になること

は何かとの質問がなされた。

・ 代見学校教育課学校給食係長から、来年度の１学期まで調理業務を行う職

員が暑い中で業務に従事しなければならないことが課題であるとの説明がな

された。

・ 永島委員から、入札の対象となる業者は市内業者のみか、安房地区全体に

エリアを広げて入札をするのかとの質問がなされた。

・ 山口教育次長から、入札の対象となる業者は市内業者を予定しているとの

説明がなされた。

・ 永島委員から、再度の入札不調を防ぐためには業者の対象を広げることを



検討してもよいのではないかとの意見が述べられた。

・ 他に質疑なく、挙手全員で承認された。

10 閉 会

閉会後、12 月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

鈴木教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和６年 12 月 19 日

鴨川市教育委員会 教育長 鈴木 希彦

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成（ 学校教育課長 鈴木 昭彦 ）


